

Atiendan a la fragata portuguesa en las playas

ERIA Región de Coquimbo

Gracias de los veraneantes del sol y playa, la famosa portuguesa arribó a las costas ón, activando las alarmas de la seremi de Salud y la

La picadura no es mortal, el con este organismo puede dolores intensos y lesiones que, en algunos casos pueden atención urgente de salud. momento, desde el inicio verano estival, se han reportado dos casos de atención en de salud por picaduras de ócie, afortunadamente, sinencias graves.

, la autoridad sanitaria ha el baño en dos playas de comunas por el avistamiento exemplares en lo que va del

momento, la fragata portuguesa apareciendo de manera ca en sectores del litoral manteniendo la vigilancia r parte de los organismos ites.

contexto, la seremi de Salud ia serie de recomendaciones r una picadura y detalló los seguir en caso de contacto hidrozoo.

ENTOS EN S SECTORES

explicó la seremi de Salud (s), Rojas, los reportes por fragatas son poco frecuentes. ya, se han reportado algunos s aislados en playas de la e en caso de ser tres o más, i la prohibición de baño", autoridad. arte, el gobernador marítimo án Daniel Sarzosa, señaló os tenido avistamientos, cantidades todavía no son ivas como para nosotros Servicio de Salud respecto le playas, pero de que hay,

nea, el capitán aseguró que nen monitoreando el borde nstantemente, en un trabajo inado con los municipios y s para retirar los ejemplares riesgos de contacto. adamente hasta el momento s tenido denuncias por pi os coordinadores de playa

El Servicio de Salud indicó que hasta la fecha se han registrado dos casos de atención por picaduras de esta especie, cuyo síntoma más inmediato es dolor intenso en caso de contacto con la piel.



Ejemplar de fragata portuguesa encontrado en la playa de avenida Costanera.

EL DÍA

nos reportan a diario si es que tienen hallazgos", agregó el gobernador subrogante.

Desde el Servicio de Salud, en tanto, indicaron que solo han tenido dos reportes de picaduras: en Coquimbo y Los Vilos.

De igual forma, según información recabada por El Día, en el litoral que se extiende lo largo de la avenida Costanera en Coquimbo, se estarían reportando dos ejemplares diarios.

PREVENCIÓN Y AUTOCUIDADO

La aparición de este espécimen en las playas se ha vuelto algo recurrente durante los últimos años, por lo que desde la seremi de Salud se hizo un llamado a la prevención.

Y si bien para establecer una prohibición de baño deben reportarse tres o más ejemplares en un mismo sector - lo que no ha sucedido -, los riesgos inminentes por su presencia son completamente evitables.

De hecho, hasta la fecha, solo se han cerrado dos playas por aparición de fragatas. Una de ellas fue la playa

Socos de Tongoy, en el sector de Puerto Velero el pasado 8 de enero y luego, el 21 de enero, la playa Agua Dulce de Canelo.

La prohibición se levantó rápidamente tras no reportar nuevos ejemplares en cantidades mayores, no obstante, la autoridad sanitaria pidió a los bañistas ser responsables.

Al respecto, la seremi (s) Alejandra Rojas se refirió a los síntomas que produce el contacto con este hidrozoo, detallando que "la picadura por Fragata Portuguesa produce un dolor intenso como una quemadura, además, enrojecimiento de la zona, similar a la medusa común, pero con mayor intensidad".

En relación a los cuidados en caso de picadura, la autoridad explicó que "es importante lavar la zona de contacto inmediatamente con agua de mar (o vinagre), retirar los restos de tentáculos, evitando el contacto directo".

También recalcó que no se debe frotar la piel con arena o toallas y que en caso de dolor muy intenso o de una reacción alérgica que persista por

“

Hemos tenido avistamientos, pero las cantidades todavía no son significativas como para nosotros oficializar al Servicio de Salud respecto al cierre de playas, pero de que hay, sí hay"

DANIEL SARZOSA

GOBERNADOR MARÍTIMO (S)

más tiempo, se recomienda acudir al centro de salud más cercano.

¿QUÉ ES LA FRAGATA PORTUGUESA?

El doctor y biólogo marino de la Universidad Católica del Norte, Javier Sellanes, explicó que, si bien la fragata es parente cercano de la medusa, no se cataloga como una de ésta.

"Es una colonia de individuos que vive flotando en aguas abiertas a merced de los vientos. Es un organismo que se asocia generalmente a aguas más tropicales y por eso se vincula al calentamiento de las aguas", explicó el biólogo.

En relación a su presencia en las costas chilenas el experto señaló que "si combinamos estos dos factores, viento y temperatura, aquí ya podríamos explicar un poco más la presencia en nuestras costas durante los meses de enero".

Según explica, esta situación viene ocurriendo hace aproximadamente una década, sin embargo, indica que no existen datos que puedan comprobar la relación entre la aparición de las fragatas y el calentamiento de las aguas locales.

De todas formas, el llamado de tanto autoridades como expertos, es a la autocuidado, recordando que, ante consultas o dudas, los bañistas pueden comunicarse con Salud Responde al número 600 360 7777.

Y si un bañista encuentra un ejemplar, debe notificar a los coordinadores de playa para su retiro, pues el espécimen es tóxico aún post mortem.